

## INFORME DE COMISIÓN

**ING. LUIS FELIPE ACEVEDO PORTILLA**  
**ENCARGADO DEL DESPACHO DE LOS ASUNTOS COMPETENCIA**  
**DE LA SUBSECRETARÍA DE GESTIÓN PARA LA PROTECCIÓN AMBIENTAL**  
**PRESENTE**

**NÚMERO DE SOLICITUD: 710-020**

**FECHA: 04 DE OCTUBRE DE 2019**

**FOLIO DE OFICIO DE COMISIÓN Y ORDEN DE MINISTRACIÓN DE VIÁTICOS: 20108**

**LUGAR: QUERÉTARO, QUERÉTARO**

**PERIODO: 01 DE OCTUBRE DE 2019**

**-OBJETO DE LA COMISIÓN (DETALLANDO EL PROPÓSITO DE LA MISMA):**

Asistir a la reunión de Arranque de los trabajos vinculados con el proyecto "Reducción del riesgo ambiental global a través del monitoreo y desarrollo de un sustento alternativo para el sector minero primario de Mercurio en México", para explicar los alcances del proyecto, conseguir el compromiso de los Gobiernos locales, presentar al consultor regional, y obtención de información para la ejecución del mismo.

**- RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS:**

- Participación en la presentación.
- Participación de la DGGIMAR con respecto a los antecedentes, alcances, estatus y apoyo requerido de los municipios.
- Retroalimentación con los asistentes, en relación con las actividades para el desarrollo del Documento de Proyecto (PRODOC).
- Mención de las acciones a seguir para la elaboración del PRODOC.

Se contó con la asistencia de los Municipios de Pinal de Amoles, Cadereyta de Montes, Peñamiller, San Joaquín, la Secretaría de Desarrollo Sustentable del Estado de Querétaro, la Delegación de SEMARNAT en el Estado de Querétaro y Consultores del proyecto PNUMA.

**- CONCLUSIONES:**

Se destacó la importancia de que las comunidades mineras tengan otras opciones de sustento, alternativas a la extracción de mercurio, antes de la prohibición de dicha actividad; esto con el objeto de asegurar el bienestar de las familias.

Se resaltó que los Municipios en que actualmente se desarrolla la extracción de mercurio tienen potencial para el desarrollo de otras actividades.

En virtud de que la población se encuentra en situación de pobreza, se planteó que para combatir la pobreza y una aplicación exitosa del proyecto, se deben analizar los potenciales de cada municipio; sin perder de vista la importancia del cuidado de la salud y el medio ambiente.

Aunado a lo anterior, se mencionó que es de suma importancia que los tres niveles de gobierno se comprometan a colaborar con el desarrollo del proyecto, así como a tener información actualizada de la problemática socio-económica en cada Municipio.

**- RESULTADOS OBTENIDOS:**

- Los tres niveles de gobierno se comprometen a apoyar en la elaboración e implementación del proyecto.
- Se mencionó que SEDESU acompañará al equipo de Consultoría Regional en los acercamientos con los Municipios, considerando el tema de seguridad.
- Integrar la presentación, la lista de asistencia, la minuta y los datos de las personas designadas como contacto.
- Mantener comunicación constante entre los tres niveles de gobierno, el equipo desarrollador del proyecto, informando sus avances.

**- CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA O ENTIDAD DE LA QUE FORMA PARTE:**

Tener el compromiso de los gobiernos estatales y municipales para el desarrollo del PRODOC.

**ATENTAMENTE**



**RICARDO ORTIZ CONDE  
DIRECTOR GENERAL DE GESTIÓN INTEGRAL DE MATERIALES Y ACTIVIDADES  
RIESGOSAS**

**Declaro, bajo protesta de decir verdad, que los datos contenidos en este formato son los solicitados y manifiesto tener conocimiento de las sanciones que se aplicarían en caso contrario**